

Fecha: 09-08-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo C Supl.:

Noticia general

Título: Centro Carter valida triunfo de González, pero La Moneda evita darlo como vencedor

Institución fue acreditada como observadora del proceso del 28 de julio:

## Centro Carter valida triunfo de González, pero La Moneda evita darlo como vencedor

Pág.: 2

\$ 9.896.353

Cm2:

Van Klaveren dijo a "El Mercurio" que Chile valora el informe, pero indicó: "Queremos seguir dialogando y estamos disponibles para colaborar en lo que seamos útiles".

JORGE SOTO

Antes de la 7:00 am de ayer se comenzó a difundir el resultado del análisis de los comicios en Venezuela realizado por el Centro Carter, un organismo norteamericano fundado por el expresidente Jimmy Carter, el cual estaba autorizado como supervisor de las elecciones por la Comisión Nacional Electoral (CNE).

El resultado fue favorable para las pretensiones de la oposi-ción. Edmundo González fue el ganador de las elecciones con más del 60% de los votos.

Jennie Lincoln, jefa de la misión de observadores de esa institución dio a AFP las conclusiotitución dio a AFP las conclusio-nes luego que la oposición ve-nezolana publicara el 80% de las actas que dieron un 64% de preferencias para el candidato González, y el CNE señalara que Nicolás Maduro obtuvo 52% de los votos. Entre otros resultados arroja-dos por el centro está que el pro-

dos por el centro está que el pro-ceso eleccionario no sufrió un hackeo como lo estableció la au-toridad de Caracas. En Santiago, las autoridades

chilenas han mantenido la cautela frente al reconocimiento de González pese a la presión de 27 senadores de oposición que le solicitaron al mandatario Boric reconocer a González, el candidato que fue designado en reem-plazo de María Corina Machado. La explicación que ha dado la

autoridad es que no existen re-sultados verificables del proceso a través de un órgano indepen-diente al régimen.

De esa posición no se ha movido La Moneda. Ayer el canciller Alberto van Klaveren tuvo un encuentro con la secretaria de Relaciones Exteriores de México, Alicia Bárcena. Tras esa reunión, el ministro se refirió a los resultados dados a conocer por

## UDI pide nacionalidad por gracia a venezolanos

El presidente de la UDI. Guillermo Ramírez, junto al exdirec-tor del Departamento de Extraniería. Álvaro Bellolio, anunciaron que como partido presentarán un proyecto en el Congreso para que se les otorgue la nacionalidad por gracia a siete dirigentes venezo-lanos opositores a Nicolás Madu-ro que residen en Chile, a los cuales les fue anulado el pasaporte esta semana.

Además, apuntaron contra la postura del diputado del Frente Amplio, Jorge Brito, quien más temprano en su cuenta de "X' señaló que con esto "repiten el llamado que hizo el expresidente Piñera en Cúcuta para luego responsabilizar al Presidente

el Centro Carter.

Según Van Klaveren: "Valoramos el trabajo del Centro Carter y sus esfuerzos por garantizar el respeto a la democracia, la trans-



Canciller Alberto van Klaveren

parencia y los DD.HH., tanto en Venezuela como alrededor del mundo. La posición de Chile es la de gran parte de la comunidad internacional, es, en lo sustanrial, la posición de Brasil, Co-lombia y México, pero también la de países como Alemania, Es-paña, Italia, y la Unión Europea, entre otros. Solo siete países del mundo han reconocido a Edmundo González como ganador de las elecciones en Venezuela".

## **INFORME**

del Centro Carter descarta que hubo un hackeo de la elección como lo dijo Maduro.

El titular de Relaciones Exte-riores añadió que "la experien-cia de Guaidó fue negativa, por-que existe un principio en políti-ca exterior que es el de efectivi-dad. No sirve de nada reconocer

como Presidente electo a una

persona que no cuenta con el po-der de gobernar". Finalmente el ministro ase-guró que "nuestra posición es clara, el Presidente Boric ha señalado que el proceso está vi-ciado y que hubo fraude en los resultados de las elecciones. Nosotros queremos seguir dia-logando y estamos disponibles para colaborar en lo que seamos útiles, y que facilite al pueblo

renezolano llegar a una soluvenezotatio hegal a una sotto-ción, para seguir adelante en paz y con apego a las institucio-nes democráticas".

De momento, el país ha pues-

126.654

320.543

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

os u confianza en el proceso que encabezan Brasil, Colombia y México en las negociaciones que están llevando a cabo con Maduro. El resultado de ese proceso parece incierto mientras Maduro sigue en el poder realizando actividades todos los días. Sus autoridades han insultado al Presidente Boric en reiteradas

oportunidades.
Mientras se desarrolla ese proceso, hay otros países que han sugerido abordar la situación ve-

nezolana desde otra óptica. Hace una semana, la República de Panamá puso en suspenso las relaciones con Maduro. Por ese país pasa un número impor-tante de migrantes venezolanos a través del Tapón del Darién. En base a esa situación, el mandata-rio José Raúl Mulino, propuso realizar en su país una cumbre de líderes por Venezuela. Según consignaron medios de Buenos Aires, el Presidente Javier Milei sería partidario de esa actividad. En Chile no ha existido un pronunciamiento.

nunciamiento.

En tanto, el diputado RN
Diego Schalper coordinó la
presencia de todas las bancadas
y presidentes de partido de
Chile Vamos además de miembros de la DC, en una carta del
Foro América Libre, dirigida a
los mandatarios Lula da Silva,
Gustavo Petro y Andrés Manuel López Obrador, para que
puedan bregar por una negociación transparente con el régimen, ejerzan su influencia
para asegurar la aceptación de
los resultados electorales del los resultados electorales del 28 de julio y denuncien los atropellos a los derechos hu-manos que están ocurriendo en la nación caribeña.

"El mundo está observando las actuaciones que cada uno de ustedes impulsará en respuesta a esta crisis. El apoyo a la demo-cracia y a los principios de dere-chos humanos o la falta de él, tendrá consecuencias políticas significativas, tanto en el ámbito internacional como en la confianza de sus propios ciudada-nos", dice el escrito.

## Socialismo Democrático responde a críticas de diputadas PC

Parlamentarios del Socialismo Democrático respondieron a las críticas de las diputadas comunistas Lorena Pizarro, Carmen Hertz y Candelaria Acevedo, las que desafiaron a quienes plantean la inconvivencia con el PC en una misma coalición, ante su postura benigna a lo sucedido en Venezuela, en que Nicolás Maduro se hizo de la presidencia por un período más, según él mismo lo anunció.

El expresidente de la Cámara Raúl Soto (PPD) contestó que quizá "los incómodos son ellos", por el PC, porque dijo que "nadie los esta echando, pero sí los instamos a reflexionar y ojalá cambiar su posición retrógrada de defensa del régimen de Maduro. Las dicta-duras se condenan siempre y no a convenien-cia en función del color político del dictador de turno. El PC sufrió y fue víctima de la represión brutal y sangrienta de Pinochet en Chile, no pueden hoy día ser cómplices de otra dictadura represiva y sangrienta como la de Maduro"

Para el senador Juan Luis Castro (PS), "si hay quienes aún defienden a Maduro, están

en su derecho, pero no a descalificar sin argumentos, ni menos a dar cátedra de derechos humanos y democracia. Esta en-crucijada por lo de Venezuela puso el dedo en la llaga sobre estos sectores minoritarios incluso dentro de los parlamentarios de su

incluso dentro de los parlamentarios de su propio partido". Y para el presidente de los radicales, Leo-nardo Cubillos, "la política del empate no le sirve al pueblo venezolano, y la violación de derechos humanos que cada día que pasa, más grave se hace su situación".